



のびのこちゃん

横浜市立竹山小学校 学校だより

# あ お だ け



たけまるくん

令和6年1月9日 1月号

いちにちいちにち たいせつ  
一日一日を大切に

こうちょう いまむら きみこ  
校長 今村 公子

2024年(令和6年)がスタートしました。

このたび、能登半島地震で被災された皆様に心よりお見舞いを申し上げます。一日も早く復旧して日常生活を取り戻せるようお願いしています。また、本年が平和で穏やかな一年になりますようにと切に願うばかりです。

さて、2024年は辰年です。本来の干支でいうと「甲辰(きのえ・たつ)」

となるそうです。甲辰年はどんな年になるのかを調べてみました。「甲」は、大地に根を張り、天に向かってまっすぐに成長していく大木を表しているそ



うです。「辰」は十二支では架空の生き物の龍です。水や海の神様として祀られてきた龍

は、竜巻や雷などの自然現象を起こす大自然の躍動を象徴するもので「龍が現れる

とめでたいことが起こる」と伝えられてきたそうです。ですから、甲辰には「成功という

芽が成長していき、姿を整えていく」といった意味になるようです。過去にはシドニー

五輪でマラソンの高橋尚子選手や柔道の田村亮子選手が金メダルを獲得する活躍があった

り、青函トンネルが開通したりしたのが辰年でした。これまでの努力が実を結んで成功・完

成することが多い年なのかもしれません。しっかりと目標をもって努力することで龍のよ

うに上昇することを期待したいです。

毎年のごとくですが、ここから先の1月から3月までは、あっという間に過ぎていきます。

学校は一年のまとめの時期になります。冬休みが終わって学校が始まるというのは、能登半

島に住む方々の生活を思うと、当たり前のことではありません。日々いつも通りの生活がで

きることがどれほど有難いのかと思います。感謝の気持ちを持ち、一日一日を大切に、

子どもたちが学年のまとめと進級・進学への心の準備ができるよう指導・支援していき

たいと思います。ご家庭でもご支援くださいますようお願いいたします。

保護者の皆様や地域の皆様とともに、本年も様々なつながりを大切にした教育活動に努

めてまいります。本年もどうぞよろしくお願いたします。